

23 mai

N°8

ALSACE

Journal numérique du District d'Alsace

Foot



À LA UNE
COUPES DU CRÉDIT MUTUEL
Le bal des champions

Crédit  Mutuel



E M B A L L A G E S

RHIN

S E R V I C E S



Un transformateur indépendant au cœur de l'Alsace

spécialisé dans la conception et la fabrication d'emballages carton et de P.L.V.



**Et le carton
se plie à vos
exigences**



12, rue de l'Expansion Z.I. 67150 Erstein
tél. : 03 88 98 14 13 - Fax : 03 88 98 06 52
www.rhin-emballages.fr - rhin@euretal.fr

EURHAM S.A.S.



VITE Dit

Bourse aux projets

Le FCSK 06, l'AS Ohlungen, le Thann FC, la FAIG et l'entente Hagenbach-Balschwiller font partie des 22 lauréats de la première édition de la « Bourse aux projets », organisée par la LGEF. Ces cinq gagnants ont été récompensés à la Maison régionale des sports de Tomblaine le 11 mai dernier (photo LGEF). [Retour en images...](#)



Tournoi Lucien Bari

Club lauréat de l'opération « Sublime ton tournoi », l'AS Berrwiller Hartmannswiller a organisé la 16e édition du challenge Lucien Bari le jeudi 10 mai. Réunissant 48 équipes, des catégories U9 à U13, le tournoi a été remporté par le FC Sausheim chez les U11 et par l'AGIR Florival chez les U13. [Retour en images](#) et [en vidéo](#).



Challenge du Bénévolat Blanc du Nil

Récompensant l'investissement des bénévoles alsaciens, le dernier challenge du Bénévolat Blanc du Nil de la saison a été décerné au FC Weitbruch le samedi 19 mai, à l'occasion du tournoi Pitchounes/Débutants organisé par le club. [Retour en images sur la journée...](#)



Coupe de France féminine à la Meinau

Comme la saison passée, la finale de la Coupe de France féminine opposera les joueuses du Paris Saint Germain aux joueuses de l'Olympique Lyonnais, vainqueur 2016-2017, quintuple tenant du titre et huit fois vainqueur de ce tournoi. Le match se déroulera jeudi 31 mai à 21h au stade de la Meinau (photo AFP/fff.fr). [Plus d'informations...](#)



Assemblées fédérales

Organisées par la Ligue Grand Est de Football, Les Assemblées Générales de la Ligue du Football Amateur et de la Fédération Française de Football se tiendront respectivement le vendredi 1er et le samedi 2 juin 2018 au Palais de la Musique et des Congrès (photo FFF), faisant de Strasbourg la capitale du football français l'espace d'un week-end.



Journées du Foot pour Tous

La 8e édition des Journées du Foot pour Tous arrive à grands pas. Du Handifoot au football adapté, en passant par le football en milieu scolaire, les finales des coupes d'Alsace vétérans ou encore le football féminin, cette nouvelle édition se déroulera du 6 au 9 juin au Stadium de Colmar.



Tournoi des Sections Sportives Scolaires 5e

Le tournoi départemental bas-rhinois des classes de 5e Sections Sportives Scolaires s'est déroulé jeudi 17 mai sur les installations du Sporting Schiltigheim. Une édition remportée par les jeunes joueurs du collège Jean Monnet de Strasbourg face aux joueurs du collège Rouget de Lisle de Schiltigheim (3 buts à 2) en finale. [Retour en images...](#)



Challenge Gaëtane Thiney

A destination des U11F (filles nées en 2007), la 4e édition du Challenge Gaëtane Thiney arrive à son terme (ici lors de la 1ère étape à Bennwihr – photo Carine Triquet). 50 jeunes filles participeront à la finale du Challenge, le mercredi 30 mai 2018 à partir de 14h15 sur les installations du FC Rouffach. [Découvrez les listes des joueuses convoquées...](#)



À LA Une

Le bal des champions !

Comme chaque année, le week-end de la Pentecôte a été marqué par les finales des coupes du Crédit Mutuel. Sur tout le territoire, onze finales ont été jouées entre le samedi 19 et le lundi 21 mai. Retour en images sur l'ensemble de ces finales, particulièrement festives, comme à leurs habitudes.



Coupe du Crédit Mutuel Nord Wissembourg

FC Soultz/Forêt - FC Mothern : 1-1 (3tab4)
19/05/2018 - photo lafa.fff.fr



Coupe du Crédit Mutuel Nord-Haguenau

FCE Schirrhein - FR Haguenau II : 2-2 (1tab3)
19/05/2018 - photo Antoine Faerber



Coupe du Crédit Mutuel Mulhouse Sud

ASIM - ASL Koetzingue : 3-3 (2tab4)
19/05/2018 - photo André Moritz



Coupe du Crédit Mutuel CUS

FC Soleil Bischheim - FC Kronenbourg : 1-3
20/05/2018 - photo Marc Vervinck



Coupe du Crédit Mutuel Bruche Ackerland

FCSR Obernai - US Ittenheim : 3-2
21/05/2018 - photo Noëlle Hausser



Coupe du Crédit Mutuel Sundgau

FC Hégenheim - AS Huningue : 2-4
21/05/2018 - photo Philippe Bergdolt



Coupe du Crédit Mutuel H3V

FC Ungersheim - FC Burnhaupt-le-Ht : 0-4
21/05/2018 - photo André Moritz



Coupe du Crédit Mutuel Ouest

FC Obermodern - US Reipertswiller : 2-0
21/05/2018 - photo Maxime Faure



Coupe du Crédit Mutuel Colmar

ASC Biesheim II - FC Ingersheim : 3-0
21/05/2018 - photo Robin Jaeglé



Coupe du Crédit Mutuel Centre

FC Rossfeld - FC Kogenheim : 4-1
21/05/2018 - photo Carine Triquet



Super-finale Coupe du Crédit Mutuel Nord

FR Haguenau 2 - FC Mothern : 3-0
21/05/2018 - photo Léa Duranthon

GÉRER SON Club

URSSAF : réunions d'information



Le District d'Alsace a signé en début de saison une convention de partenariat avec l'URSSAF Alsace afin de faire un suivi des différents contrôles opérés toute la saison auprès des clubs de football amateur. A destination des clubs, deux réunions

d'information co-animées par des inspecteurs de l'URSSAF se dérouleront lundi 04 juin (18h-21h) au siège du District d'Alsace à Strasbourg et lundi 18 juin (18h-21h) au siège Haut-Rhinois à Illzach. **Les inscriptions sont ouvertes...**

Mondial, droits de diffusion



Face aux interrogations légitimes des clubs qui souhaitent organiser des animations autour de cet événement, voici un condensé, à titre indicatif, des modalités de retransmission publique d'un ou plusieurs matches de la Coupe du Monde 2018. Il convient de se reporter au programme de retransmission publique élaboré par la FIFA et respecter les règles édictées par cette dernière. Lire la suite sur le site de la LGEF...

Formation préparer l'intersaison



Destinées aux secrétaires et aux dirigeants footclubs, les deux premières sessions de formations « préparer l'intersaison » du mercredi 23 mai à Illzach et du jeudi 24 mai à Strasbourg sont complètes. Deux nouvelles sessions seront proposées, mardi 29 mai à Strasbourg (18h-22h) et mercredi 6 juin à Illzach (18h-22h). Ces formations présenteront un certain nombre d'informations techniques et réglementaires pour aborder la nouvelle saison dans les meilleures conditions. S'inscrire pour la **session de Strasbourg** ou celle **d'Illzach**.

Formation Arbitrage

Le District d'Alsace de Football propose des formations, fin mai/début juin, afin de préparer au mieux la saison prochaine, à l'attention des personnes souhaitant devenir référents-arbitres et/ou dirigeants-arbitres au sein de leur club. **Découvrez les lieux et les dates des différentes formations.**



AGENDA DE LA Quinzaine

Mercredi 23 mai :

- U12F : Rencontre interdépartementale à Guémar (15h30)

Jeudi 24 mai :

- Finales du Championnat 68 de foot adapté, Altkirch (9h-15h)

Samedi 26 mai :

- Journée Nationale des Débutants à travers le territoire alsacien (plateaux à 10h ou 14h)

Mercredi 30 mai :

- Inauguration Exposition « Hommage à Maître Muller » à Colmar (18h15)
- Finale du Challenge Gaëtane Thiney à Rouffach (14h15)

Jeudi 31 mai :

- Finale de la coupe de France féminine au stade de la Meinau (21h)

Du mercredi 6 juin au samedi 9 juin :

- Journées du Foot pour Tous au stadium de Colmar

LE COIN DES Éducateurs

Coupe du monde en approche !

L'équipe de France fera son entrée en lice dans le Mondial russe face à l'Australie le samedi 16 juin 2018 à 12h (heure française). Afin de clôturer la saison du football d'animation dans la joie et la bonne humeur et de fédérer autour des Bleus, le District d'Alsace de Football organisera le samedi 16 juin 2018 sa Coupe du Monde des Débutants/Poussines de 8h30 à 14h30. Inscrivez-vous !



Programmée sur deux sites, à Cernay et à Ernolsheim-sur-Bruche, cette journée se déroulera en deux temps. De 9h15 à 11h15, les enfants participeront à un tour-

noi de football sous forme de plateaux. Le tournoi terminé, tous les enfants seront invités à se rendre sur les stands maquillage afin de se préparer à supporter tous

ensemble l'équipe de France. A partir de 11h45, enfants, parents et éducateurs se retrouveront, dans une ambiance souhaitée exceptionnelle, autour d'un écran géant pour assister au premier match des Bleus face à l'Australie.

Tout au long de la journée, divers ateliers seront proposés aux enfants. Structures gonflables, ateliers autour du Programme éducatif fédéral, stand Fiers d'Être Bleus, concours de pronostics et plein d'autres surprises viendront rythmer une matinée placée sous le signe de la convivialité, du plaisir, et du soutien à l'Equipe de France. Les clubs souhaitant inscrire une ou plusieurs équipes Débutants et/ou Poussines à cette journée du 16 juin 2018 sont priés de retourner le [formulaire d'inscription](#) dûment complété par mail à footanima-tion@lafa.fff.fr avant le vendredi 1^{er} juin 2018 à 12h.

Module découverte Beach Soccer

La saison 2017/2018 de Beach Soccer sera lancée dans quelques jours. A cette occasion, un module découverte sera dispensé le vendredi 8 juin 2018 (8h30-12h30 et 13h30-17h30) à Ostwald, dans le flambant neuf FC Ostwald Beach Soccer Stadium by Decathlon, le premier terrain de Beach Soccer éclairé en terre alsacienne. [S'inscrire...](#)



Groupe éducateurs d'Alsace

Un groupe « Educateurs d'Alsace » vient d'être créé sur la page Facebook du District afin de faciliter la mise en relation entre les clubs et les éducateurs. Déposez et consultez des annonces librement et gratuitement en vue de préparer la saison prochaine dans les meilleures conditions. [+ d'infos...](#)



CF Préparateur athlétique

Du 14 au 17 mai, 19 stagiaires ont pris part à la formation au certificat fédéral préparateur athlétique sur les installations du District d'Alsace à Strasbourg. Un module complémentaire de 32h alternant entre cours théoriques et cours pratiques. [Retour en images !](#)



Formations à venir :

Formations dirigeants-arbitres

- vendredi 25 mai à Illzach (à partir de 19h)
- vendredi 1er juin à Illzach (à partir de 19h)
- lundi 18 juin à Strasbourg (à partir de 19h)

Formations référents-arbitres :

- lundi 28 mai à Illzach (à partir de 19h)
- mercredi 13 juin à Strasbourg (à partir de 19h)

TOUR DES Stades

SC Schiltigheim

Les joueurs du Sporting Cécifoot Schiltigheim ont décroché à Nantes leur qualification pour les demi-finales du championnat de France de Cécifoot grâce à leur victoire 1-0 contre le AVH Paris (photo DR). Bravo à eux !
Revivez le match...



FC Schwindratzheim

Le FC Schwindratzheim organisera, le 3 juin à 16 h, une journée de retrouvailles des anciens et anciennes bleu(e)s du FCS à l'occasion de la rencontre entre le FCS et le FC Egalité Strasbourg.
+ d'informations...



FC Ingersheim

A l'occasion de la journée mondiale des donneurs de sang, programmée le 14 juin, le FC Ingersheim, en partenariat avec L'EFS, a décidé d'organiser une collecte de sang dans son club-house. Pour des raisons d'organisation, le FCI invite les personnes souhaitant agir pour la bonne cause, à faire parvenir leur **promesse de don** par mail à : schmitt.jm@lafafot.fr



FAIG

Afin de porter les projets sport santé et sport handicap, la FAIG est à la recherche de deux jeunes volontaires en service civique (garçon ou fille) pour la saison 2018/2019 d'une durée de 6 mois.

Toute personne intéressée est invitée à contacter le club par mail à :

lllkirch.faug@lafafot.fr



ASIM

L'ASIM organisait le jeudi 10 mai son tournoi multfoot féminin. Un événement réunissant des équipes des quatre coins du Grand Est, d'Allemagne et de Suisse, à destination des catégories U11F à U18F (photo DR). **Retour en images !**



RC Strasbourg Alsace

Qualifiés pour les play-offs du championnat U17 National, les joueurs du RC Strasbourg A. se sont inclinés face au Stade Rennais (2-5), le 16 mai dernier, dans un stade de la Meinau garni de quelques 4000 supporters (photo LGEF).
Découvrez toutes les photos du match.



AS Forstfeld

Le Racing à les UB 90, l'AS Forstfeld a les UL3 ! Habitué à s'illustrer, les fidèles supporters de l'ASF ont célébré de manière originale l'entrée des joueurs le 29 avril dernier. Une animation qui n'a malheureusement pas empêché l'équipe fanion de s'incliner 2 buts à 1 face à la réserve de l'AS Neudorf le 29 avril dernier (photo DR). **Découvrir la vidéo...**



24H de l'EHB

Pour la troisième édition des 24H de l'Entente Hagenbach-Balschwiller, six joueurs du club se sont inscrits afin de relever le défi. Repos et repas alternés entre les joueurs, un joueur au minimum devait rester sur le terrain (photo DR). Mission réussie avec brio !
Revivez ces 24H en vidéo...



CLUB FC Weitbruch

Le bénévolat dans la peau

Pour sa dernière halte de la saison, le challenge du Bénévolat - Blanc du Nil s'est arrêté samedi dernier au FC Weitbruch, à l'occasion du tournoi des jeunes du club (photo lafa.fff.fr). Enfant du village, Pierre Zipper, président du FCW depuis 2002, incarne à merveille la culture du bénévolat weitbruchoise. Rencontre.

Il a beau être domicilié dans le village voisin de Gries et avoir joué une dizaine d'années au FCG dans sa jeunesse, Pierre Zipper a le FC Weitbruch dans le sang. « Je suis originaire de Weitbruch, c'est d'ailleurs au FCW que j'ai débuté le football, » se souvient-il. Contraint d'arrêter prématurément sa carrière de footballeur en raison d'une rotule recalcitante, il décide en passionné du ballon rond, d'en démarrer une autre dans l'arbitrage, à l'orée de ses 35 ans. Le moment choisi pour répondre favorablement à la sollicitation de Charles Matz, l'emblématique président du FC Weitbruch, de 1972 à 1986. Par amitié pour Charles et par amour pour le club de ses débuts, Pierre Zipper revient au FC Weitbruch au milieu des années 80. Le point de départ d'une histoire qui s'écrit toujours au présent. Parallèlement à sa carrière d'homme en noir, Pierre Zipper prend des fonctions au sein du comté du club et, sous la présidence de Paul Kobi, le successeur de Charles Matz, devient vice-président du club.

Président depuis 2002

Une fonction occupée pendant une quinzaine d'années qui permet à Pierre de continuer à s'adonner à sa passion pour l'arbitrage. Naturellement sollicité pour prendre les rênes du club à la fin des années 90, il invoque d'abord la non-compatibilité avec ses fonctions d'arbitre mais, rattrapé par



la limite d'âge pour prendre du galon dans l'arbitrage, va finalement accepter d'en devenir le président en 2002, après le départ du remplaçant de Paul Kobi, un certain Jacques Scheibel. « A cette époque, je n'arbitrais plus que le dimanche matin et puis, j'ai fini par définitivement raccrocher à la fin des années 2000. » Totalemment investi dans ses nouvelles fonctions, Pierre Zipper façonne progressivement le Weitbruch du XXI^e siècle. Un Weitbruch aux ambitions sportives certaines, orientées vers la jeunesse et où culture familiale et animations communales en sont les maîtres mots. Sportivement, le président s'appuie sur le réseau de son frère Bruno - un ancien de l'ES - pour permettre à l'équipe fanion de gravir les échelons. Sous les ordres successifs d'Alain Stenger, de Fabrice Antz et de Cédric Maignan, le FCW passe en quelques années de la D3 à la PH. « Actuellement, l'équipe une est coachée par Frédéric Ghenzi et évolue en Promotion avec l'ambition de retrouver la PH en fin de saison, » indique Pierre Zipper.

Jouer son rôle social

Structurée chez les seniors, la pratique sportive l'est aussi chez les jeunes même si des améliorations sont sou-

haitées. « Nous avons beaucoup de mal à trouver des éducateurs, nous devons travailler sur cet axe et réussir à avoir une équipe par catégorie d'âge, » estime-t-il. Si le projet sportif du club est en phase de structuration, le projet associatif est depuis quelques années bien ficelé. Ancien cuisinier de l'Alsacienne de Restauration aujourd'hui à la retraite, Pierre Zipper est depuis toujours animé par l'événementiel. Sous sa présidence, le club a pris un nouveau virage et dynamisé la vie de la commune par l'organisation de nombreuses manifestations. Concours de belotte, vide-greniers, witz owe (soirée blague), tournoi de jeunes et sixte, et autres couscous rythment chaque année la vie de la commune. « Il est important que le club joue son rôle social. L'ambiance est excellente et tout le monde met la main à la patte. » Président comblé, l'homme aux 65 printemps peut compter sur une équipe de bénévoles dynamique et motivée, à commencer par et le soutien sans faille de sa femme, Lisiane et de ses trois fils - Eric, Pascal et Franck - tous investis à 200% dans leurs différentes missions au sein du FC Weitbruch. Un club où l'esprit de famille et l'ancrage du bénévolat sont les garants d'un avenir qui se présente sous les meilleurs auspices.



Blanc du Nil[®] Collection 2018



Blanc du Nil remercie la **LAFA**

pour la promotion de notre marque
présente sur vos lieux de vacances
ainsi qu'à Eschbach

Blanc du Nil : Parc d'Activité de la Sauer, 67360 ESCHBACH • FRANCE